

## **Pour un Portugal démocratique, inclusif et solidaire – Non à la haine et à la division**

Le 18 mai 2025, des élections législatives anticipées auront lieu au Portugal, dans un contexte de crise politique profonde. Les démocraties sont sous pression dans le monde entier et les forces populistes de droite se renforcent, nourries par la peur, la désinformation et les divisions sociales. La progression de l'extrême droite lors des élections de 2022, y compris parmi la diaspora portugaise, est un signal d'alarme que nous ne devons pas ignorer.

### **Contexte :**

Depuis la révolution des œillets de 1974, le Portugal a été majoritairement social-démocrate ou de gauche. Le virage à droite actuel est alarmant, d'autant plus que de nombreux-es Portugais-es en Suisse (11,6 % de la population issue de l'immigration) travaillent dans des conditions précaires (construction, nettoyage, restauration), sont victimes de discrimination et ont néanmoins voté pour des partis d'extrême droite. Cela montre que les incertitudes économiques et sociales sont détournées vers la haine et l'exclusion.

### **Notre appel et nos revendications :**

#### **Aux électeurs et électrices de la diaspora portugaise et aux militant-e-s syndicaux/syndicales :**

- Ne votez pas pour des partis qui attisent la haine, le sexisme ou la xénophobie.
- Soutenez les forces qui défendent les droits humains, la solidarité et la justice sociale.

#### **Aux médias, à la société civile et aux militant-e-s politiques :**

- Dénoncez les fausses informations et combattez systématiquement les discours de haine.
- Encourager les jeunes et les voix marginalisées à revendiquer leurs droits.

### **Notre déclaration commune :**

Nous, les participant-e-s à la conférence sur les migrations organisée par Unia, nous engageons à :

- Tolérance zéro envers l'extrémisme et l'exclusion.
- Solidarité avec tous les travailleurs et travailleuses, indépendamment de leur origine ou de leur statut.
- La démocratie comme fondement indispensable de notre société.
- L'égalité des chances et la participation pour tous, en particulier pour les plus vulnérables.

### **Conclusion :**

Ces élections ne déterminent pas seulement les majorités politiques, mais aussi le visage de notre société. Ensemble, nous pouvons empêcher les voix de l'extrême droite de se faire entendre tandis que les plus faibles sont réduits au silence.

**Choisissons la solidarité plutôt que la division. La justice plutôt que la peur. La démocratie plutôt que l'exclusion.**